
Caro Maurizio al board 19 del simultaneo del 23-04-09 l'avversario alla mia destra ha aperto 2F con 
alert del partner che, alla mia richiesta, chiariva "mono o bicolore da fiori forte". Finita la mano l'a-
pertore mostrava una 3-3-2-5 con 16 PO. Chiesto l'intervento dell'arbitro venivo rassicurato che era 
tutto regolare perchè ora è consentito aprire 2F anche se la monocolore è quinta. Tralasciando l'evi-

dente danneggiamento che ho subito nel controgioco e che posso anche chiarire se richiesto, formu-
lo la mia domanda : "sull'apertura di 2F da fiori forte sono sempre costretto a chiedere se la mono-
colore è con 6+ carte o con solo 5 carte. In quest'ultimo caso perchè non si apre 1SA o la scelta di 
come aprire dipende dai valori nel colore o dall'umore dell'apertore?" 

 
Un caro saluto e grazie 
 
Cherubini Giancarlo 
 

Ciao Giancarlo, 
 
la risposta è facile, ma un pochino articolata. 
Se l’apertura in questione era dettata da motivi contingenti, leggi la bellezza del colore, la posizione 
(terzo di mano, per esempio), o altre considerazione tattiche, allora niente vi era dovuto, visto che 

non era sottesa ad alcun aspetto sistemico. 
Viceversa, sia nel caso che fosse una distribuzione usualmente corrispondente a quell’apertura, sia 
che, nella sua estemporaneità, facesse comunque parte di una consolidata pratica di coppia, ovvero la 

coppia in questione indulga ai tatticismi di cui sopra, allora vi era dovuta una spiegazione diversa, e 
più approfondita, nei termini sopra esposti. 
L’arbitro, quindi, era tenuto ad un qualche supplemento d’indagine, e non avrebbe dovuto dismettere 
il caso con tanta semplicità. 

 
Cordiali Saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 
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